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MARAU/RS, 10 de outubro de 2022  
 

ANAIS Nº. 36/2022 
 

 

Aos dez dias do mês de outubro  do ano de dois mil e vinte 
e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em 
sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado 
do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente João 
Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente Adriela Cristina Balotin 
Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da bancada do MDB, Segundo 
Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador Elisabete Dall'acqua 
Alban da bancada do Progressistas, Vereador Ademir Durante da bancada do MDB, 
Vereador Laércio Zancan da bancada do PSB, Vereador Deolindo Jossemar 
Machado da bancada do Progressistas, Vereador Anderson Rodigheri da bancada do 
Progressistas. O senhor Presidente Vereador João Vagner Da Rosa Daré declarou 
abertos os trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a execução 
do Hino Rio Grandense. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior. O Vereador Laércio Zancan solicitou abstenção da votação por não estar 
presente naquela sessão. A ata foi aprovada por 7 votos favoráveis e 1 abstenção. 
Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão 
pelo Secretário, Vereador Chimento, e também das correspondências recebidas pela 
Casa. HOMENAGEM: Homenagem ao Safurfa Esporte Clube pelas relevantes 
conquistas na área esportiva deste clube, conforme Requerimento ao Plenário n. 
017/2022, de autoria da Vereadora Luciana Luiza Dal Molin, oportunidade em que 
houve pronunciamentos dos Vereadores Laércio Zancan – Lalá, Anderson Rodigheri 
e Abel Ortiz. Após, os vereadores entregaram aos representantes da homenageada 
uma placa de reconhecimento. Em seguida, o senhor Clair Roberto Graski, 
representando a entidade homenageada, fez seu agradecimento. O Vereador Laércio 
Zancan – Lalá solicitou Requerimento Verbal para pedir Reunião de Bancada, a 
qual foi deferida pelo Presidente, sendo suspensa a sessão. Retornados os trabalhos. 
COMUNICAÇÕES:  Manifestação do Vereador Laércio Zancan com o assunto 
“balanço das eleições”. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. 
PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 144/2022 - VEREADOR EDGAR CHIMENTO - 
Estabelece diretrizes para implantação do Programa Material Escolar Solidário no 
município de Marau - RS. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, 
Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 
Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI 
Nº 145/2022 - EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação 
temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 146/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos à Fundação Universidade de Passo 
Fundo. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
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Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 147/2022 - EXECUTIVO 
- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda Patinhas 
Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. INDICAÇÃO Nº 25/2022 - VEREADORA 
LUCIANA LUIZA DAL MOLIN - Sugere ao Poder Público Municipal, através da 
Secretaria competente, a construção de uma praça no Loteamento Angelina 
Rodigheri. Encaminhado ao Relator Vereador Laércio Zancan – Lalá. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 12/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Assunto: Que 
o Poder Executivo Municipal remeta a esta Casa Legislativa a relação dos Servidores 
Públicos Municipais com direito a receber o Prêmio por reconhecimento por mais 
tempo de serviço prestado ao Município. Encaminhado. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 
125/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a desafetar áreas de uso 
institucional e área de recreação a fim de destinar a investimentos de interesse social. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Abel Rogerio 
Ortiz, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Eduardo 
Ostrowski Bergonsi. PROJETO DE LEI Nº 135/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de lote urbano, de propriedade 
do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da 
empresa Julcemar Chimento. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Abel Rogerio Ortiz, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Anderson Rodigheri, 
Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Edgar Chimento. 
PROJETO DE LEI Nº 136/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar 
bem imóvel e desafetar da condição de lote urbano, de propriedade do Município de 
Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Magitec 
Engenharia Indústria e Metalúrgica Ltda. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, 
Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Deolindo 
Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir Durante, Abel Rogerio Ortiz. 
PROJETO DE LEI Nº 138/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos ao Centro de Tradições Gaúchas Felipe Portinho. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Eduardo Ostrowski 
Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo 
Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 140/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área de uso Institucional, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Vitória Confecção de Uniformes Ltda. APROVADO por 9 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Edgar 
Chimento, Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Eduardo 
Ostrowski Bergonsi. PROJETO DE LEI Nº 142/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área institucional, de 
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propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Engeseg Serviços de Prevenção e Combate a Incêndio Ltda. 
Manifestaram-se os vereadores Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski Bergonsi e 
Edgar Chimento. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Abel 
Rogerio Ortiz, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Deolindo 
Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Eduardo Ostrowski Bergonsi. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Pronunciamento dos Vereadores Eduardo Ostrowski 
Bergonsi, Ademir Durante e Adriela Cristina Balotin Tonin. Espaço de Liderança 
solicitado pelo Vereador Anderson Rodigheri da bancada dos Progressistas. O 
Presidente Vaguinho também se manifestou. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS 
NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA DEZ DE OUTUBRO DE DOIS MIL E 
VINTE E DOIS. HOMENAGEM: Homenagem ao Safurfa Esporte Clube pelas 
relevantes conquistas na área esportiva deste clube, conforme Requerimento ao 
Plenário n. 017/2022, de autoria da Vereadora Luciana Luiza Dal Molin, oportunidade 
em que houve pronunciamentos dos Vereadores Laércio Zancan – Lalá, Anderson 
Rodigheri e Abel Ortiz. Pronunciamento do Vereador Laércio Zancan – Lalá. “Boa 
noite, Senhor Presidente, nobres colegas, ao público que nos acompanha aqui e 
também pela internet. Senhoras e senhores, esta importante homenagem foi 
solicitada, então, pela Vereadora Lu que estava ocupando a minha vaga aqui nesta 
Casa durante a minha licença, a companheira Luciana Luiza Dal Molin que se faz 
presente no recinto. Ela buscou reconhecer as relevantes conquistas na área 
esportiva do Safurfa Esporte Clube, orgulho de Marau com destaque também no Rio 
Grande do Sul. São aproximadamente 300 jovens divididos nos núcleos dos bairros 
Vila Verde, Santa Rita, São José Operário e o Bairro Fuga. E ainda pretendem abrir 
um novo núcleo. No que depender da atuação deste vereador podem contar sempre 
com o nosso apoio. Muitos destes jovens ficam semanas sem ver suas famílias, seus 
familiares por estarem se dedicando aos treinos. O Safurfa Esporte Clube levantou a 
taça do primeiro torneio núcleo de captação do Grêmio em Serafina Correia no último 
25 de outubro. A conquista na categoria sub-17 se deu de forma invicta com três jogos 
disputados. A competição foi organizada pelo Atlético Júnior de Serafina, núcleo oficial 
do Grêmio na região. E temos a informação de que havia um observador técnico do 
tricolor Gaúcho de olho nos talentos locais.  Quem sabe aí não teremos, no futuro né, 
jogadores marauenses compondo os grandes times do futebol gaúcho. Mais uma vez 
parabéns pela homenagem e pelo trabalho social que realizam esse projeto. 
Agradecimento também que eu emano aqui da Vereadora Luciana Dal Molin. Era isso, 
senhor Presidente. Muito obrigado”. Manifestação do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas vereadores, público presente. Em especial 
ao Narciso, meu amigo, Clair. Saudar todos os atletas, a diretoria e as pessoas que 
estão sempre junto com o time do Safurfa. A Secretária Carol que se faz presente. 
Empresários. Uma saudação a todos. Saudar também, de forma especial, a suplente 
de vereadora e até esses dias vereadora aqui nesta Casa, Lu, que foi autora desta 
importante homenagem que o Poder Legislativo presta. Um vereador sugere, os 
outros vereadores aprovam e todos nós aprovamos, mas a homenagem ela é 
prestada pelo povo de Marau, pela comunidade marauense. Aqui no Parlamento nós 
representamos a comunidade. E esta homenagem é feita por todos os marauenses. 
Eu não tenho dúvida que vocês são homenageados e muito por onde vocês passam, 
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principalmente lá nas suas casas, lá em suas famílias, dando orgulho aos seus pais, 
dando orgulho as pessoas que admiram aquilo que vocês fazem, que lhe aplaudem. 
E hoje vocês serão aplaudidas aqui também, mas o aplauso que vem lá das 
arquibancadas, dos pais, dos familiares, dos amigos, esse não tem preço. Esse é 
maior do que todos. Então, parabéns pelo trabalho que vocês estão fazendo. 
Parabéns Narciso e toda a diretoria por manter vivo sempre, né, o Safurfa, fazendo 
com que essa história continue se repetindo e cada vez com mais força. É isso que 
nós estamos observando, porque acompanhamos as redes sociais do Safurfa. E sei 
do belíssimo trabalho que estão fazendo, formando craques não tenho dúvida alguma. 
Mas acima de tudo formando cidadãos. Cidadãos para vida. Cidadãos que dão 
orgulho a Marau. Quando trazem os troféus, quando vão nas competições, quando 
representam lá o nosso município, mas orgulho nas atitudes, porque não tenho dúvida 
que aqui tem cidadãos, futuros homens da nossa sociedade, que darão muito 
exemplo. E torcemos e certamente vocês torcem que esse orgulho, que esses 
exemplos sejam no futebol. Então, parabéns por tudo que fizerem. A gente sabe que 
o Safurfa tem uma grande história. Eu fui eleito Vereador a primeira vez lá em 2000, 
acho que nenhum dos guris tinham nascido com certeza. E desde lá a gente sabe o 
trabalho que o Safurfa sempre vem fazendo e que sempre faz e pela entidade 
passaram inúmeros pessoas que contribuíram para o Safurfa chegar nesse momento. 
Estava falando com a Daiana, inclusive o seu Arlindo Gaio, ex-vereador desta Casa, 
foi por várias vezes presidente do Safurfa. Tenho certeza que também muitas pessoas 
fazem parte dessa bonita história que representa Marau e que dá orgulho a Marau. E 
se dá orgulho a Marau dá orgulho a esta Casa Legislativa e a cada um de nós. 
Parabéns Safurfa pelo trabalho e pelas conquistas. Vida longa e que mais vitórias 
ainda possamos comemorar juntos. Obrigado, Presidente”. Pronunciamento do 
Vereador Abel Ortiz. “Senhor Presidente, boa noite. Boa noite aos colegas 
vereadores, pessoal que nos acompanha no auditório aqui e nas redes sociais. Falar 
do Safurfa para mim é uma coisa que me lembra o passado. O Narciso deve lembrar, 
há muito tempo a gente se reunia lá na casa do meu pai, ainda quando o Safurfa era 
uma piada lá do vilão, da Vila Rigo, quando começou, e faziam as reuniões lá na casa 
do meu pai, bebida e churrasquinho e depois para noite, depois de um joguinho. 
Narciso, não só você, todos que passaram pela diretoria do Safurfa, afastando as 
crianças, os adolescentes da rua, dos coisas ruins que tem por aí, trazendo para o 
esporte, fazendo das crianças e dos adolescentes alguém melhor através do esporte. 
Se a gente sempre lembra que muitos que passaram e hoje não estão aqui presente, 
não pode estar por algum motivo, mas que fizeram a parte deles também no trabalho 
junto ao Safurfa. Meu pai foi um e tantos outros que passaram. Eu acho que é um 
caminho muito bom para essa gurizada que acompanha aí o esporte. Que o futuro tá 
aí. Eu não sou muito bom com as palavras. Mas eu tenho que dar os parabéns ao 
Safurfa e que vida longa, como disse o Vereador Anderson muito bem. A Lu que 
prestou essa homenagem ao Safurfa. Muito obrigado, pessoal”. Presidente 
Vaguinho Daré. “Também quero deixar a minha mensagem aqui. Parabenizar 
Narciso, ao Graski, a gente sabe aí e acompanha o excelente trabalho do Safurfa e 
sabe que à frente de uma grande entidade sempre tem bons e velhos seres humanos 
que tocam adiante esse objetivo de vocês aí e que justamente os colegas vereadores 
falaram que é dar oportunidade para toda essa garotada, dar oportunidade para eles 
serem alguém na vida. E de repente a gente sabe o que é difícil, que no mundo 
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esportivo, né Narciso, que acredito que existem mais jogador de futebol eu acho que 
na área esportiva que mais existem atletas jogadores de futebol. E os que chegam lá 
em cima são poucos, mas a oportunidade dada no começo, aqui na base, aqui na 
nossa terra, isso com certeza eles vão levar para vida deles inteira. Então, em nome 
de todo o Legislativo marauense, em nome de todos os colegas vereadores, parabéns 
ao Safurfa. Parabéns ao trabalho para vocês vem exercendo à frente do Safurfa que 
com certeza vocês orgulham muito a nossa cidade. Então essa homenagem do Poder 
Legislativo Municipal. E parabenizar também a Vereadora Lu que é a proponente 
deste projeto. Então parabéns Safurfa. Vida longa. Após, os vereadores entregaram 
aos representantes da homenageada uma placa de reconhecimento. Em seguida, o 
senhor Clair Roberto Graski, representando a entidade homenageada, fez seu 
agradecimento. Pronunciamento do Senhor Clair Roberto Graski. “Dando meu boa 
noite ao Presidente Vaguinho, quero dar o meu boa noite a todos os componentes 
aqui dos vereadores, o pessoal que está nos prestigiando aqui. E agradecer a 
Vereadora Luciana pela essa homenagem aos nossos atletas. E dizer que o Safurfa 
é um projeto social que vem dando exemplo para a sociedade, através do empenho 
de muitas pessoas que lá ajudam o nosso presidente Narciso no desenvolvimento de 
todas as crianças, que no horário ocioso do colégio, em vez delas estarem na rua, de 
repente fazer alguma coisa que não seria o futuro delas boas, estão lá treinando nas 
escolinhas. Hoje a gente tá com 4 núcleos na cidade que nem já foi falado, com 
previsão de mais dois núcleos. Nesses quatro núcleos estamos atendendo 300 
crianças no turno inverso do colégio. Até no último sábado a gente teve com aquela 
campanha do Eu Amo Marau em torno de 200 crianças recolhendo lixo ao redor dos 
campos que eles usam na cidade para o treino. Então, isso além de fazer o social, 
ensinando eles a cuidar do meio ambiente, de toda essa responsabilidade. E depois 
dessa ação que a gente fez, a gente teve um almoço com eles, uma confraternização 
de dia das crianças, sendo sorteado alguns brindes pra eles. Então, tudo isso além da 
parte da competição que esses meninos que estão aqui da sub-17, tem o projeto social 
também que envolve as crianças desde os 5 até os 17 anos. Então meninos e 
meninas, deixar bem claro que também tem várias meninas no nosso projeto 
disputando junto com eles, com os meninos e formando a inclusão social. Então a 
gente e se não fosse também o apoio, deixar bem claro aqui, o apoio de vocês, do 
Legislativo, do poder público nada disso seria possível. Então mais uma vez em nome 
do Safurfa, do presidente Narciso, deixar o nosso muito obrigado a todos vocês e a 
toda comunidade marauense que está nos dando um grande apoio para continuação 
desse projeto. Obrigado”.  O Vereador Laércio Zancan – Lalá solicitou Requerimento 
Verbal para pedir Reunião de Bancada, a qual foi deferida pelo Presidente, sendo 
suspensa a sessão. Retornados os trabalhos. COMUNICAÇÕES:  Manifestação do 
Vereador Laércio Zancan com o assunto “balanço das eleições”. Manifestação do 
Vereador Laércio Zancan. “Boa noite, senhor Presidente, nobres colegas, o público 
que ainda nos acompanha. Não imaginam o prazer que é estar de volta. É sempre um 
prazer estar trabalhando para os marauenses, estar contribuindo com a minha terra. 
O resultado da última eleição nos traz inúmeras reflexões em todos os âmbitos e todas 
as esferas. Não cabe aqui comentar cada uma delas, porque não teríamos tempo 
regimental para isso. Mas cabe deixar meus sinceros parabéns para bancada do MDB 
pelo empenho na eleição do Deputado Vilmar Zanchin, colheram êxito na esfera 
estadual, esperamos que faça um bom trabalho na Assembleia Legislativa nos 
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próximos quatro anos. Parabéns da bancada do progressistas pela mesma dedicação 
e pelo número de votos conquistados pelo Deputado Sérgio Turra, desejo um 
proveitoso trabalho nesses últimos três meses na Assembleia Legislativa. E eu sigo 
aqui na Câmara de Vereadores, mas sigo de cabeça erguida, pois essa eleição nos 
mostrou a aprovação do meu mandato enquanto Vereador. Quase triplicando o 
número de votos no pleito de 2020 aqui em Marau. Isso é um sinal que tem muita 
gente se sentindo representada por mim, pelos meus projetos, pelas minhas ideias, 
pelo meu jeito de fazer política. Isso é um sinal que os LGBTS vão continuar ocupando 
os espaços e expondo as suas ideias. E nós vamos continuar lutando por respeito. E 
agora temos uma missão de eleger um governador e um presidente que ouçam a 
população em geral e não somente o seu grupinho, que dialoguem com todos os 
segmentos e não somente com o pecuário, e que não preguem a raiva e o ódio, mas 
sim o amor, o respeito e a igualdade. Por isso vamos de Leite governador e Lula 
presidente. Era isso, senhor Presidente. Muito obrigado”. Fez uso da palavra o Líder 
do Governo Vereador Chimento. Líder do Governo Vereador Chimento. “Senhor 
Presidente, senhores Vereadores. Ingressou oriundo do Executivo três projetos de lei. 
Sendo o primeiro dele de número 145 que autoriza o Poder Executivo a realizar 
contratação temporária em caráter excepcional e dá outras providências. O presente 
projeto, então, com vigência até dia 2 do um de 2024 vem para suprir as necessidades 
eventuais da Secretaria Municipal da Educação. Vários cargos estão sendo solicitados 
aqui para nossa aprovação, sendo 7 psicopedagogos 40 horas, 100 atendentes de 
creches, 60 serventes, 5 motoristas, 10 psicólogos 20 horas, 5 fonoaudiólogos 20 
horas, 01 assistente social. Também nós temos um projeto de lei número 146 que 
autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e a repassar recursos a Fundação 
Universidade de Passo Fundo. O valor que está sendo solicitado é de 28 mil e 800 
reais que visa a orientação do migrante e refugiado em todas as etapas de 
regularização documental e de seu registro junto a Polícia Federal e Ministério da 
Justiça, bem como no auxílio do migrante na juntada da documentação necessária 
para os pedidos correspondentes. Por fim, nós temos também o projeto de lei 147 que 
autoriza o Poder Executivo a firmar parceria e a repassar recursos a Ajuda Patinhas 
Marau. O valor que está sendo solicitado em torno de 13.500 reais, sendo que visa a 
assistência aos animais abandonados. Esse valor aqui vai ser para custeamento das 
despesas da entidade. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores. Muito 
obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 144/2022 - VEREADOR EDGAR 
CHIMENTO - Estabelece diretrizes para implantação do Programa Material Escolar 
Solidário no município de Marau - RS. Encaminhado para: Comissão de Constituição, 
Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo 
e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE 
LEI Nº 145/2022 - EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar contratação 
temporária, em caráter excepcional, e dá outras providências. Encaminhado para: 
Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, 
Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem 
Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 146/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos à Fundação Universidade de Passo 
Fundo. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 147/2022 - EXECUTIVO 



7 
 

- Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar recursos à Ajuda Patinhas 
Marau. Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de 
Educação, Saúde e Bem Estar Social. INDICAÇÃO Nº 25/2022 - VEREADORA 
LUCIANA LUIZA DAL MOLIN - Sugere ao Poder Público Municipal, através da 
Secretaria competente, a construção de uma praça no Loteamento Angelina 
Rodigheri. Encaminhado ao Relator Vereador Laércio Zancan – Lalá. PEDIDO DE 
INFORMAÇÕES Nº 12/2022 - VEREADOR ANDERSON RODIGHERI - Assunto: Que 
o Poder Executivo Municipal remeta a esta Casa Legislativa a relação dos Servidores 
Públicos Municipais com direito a receber o Prêmio por reconhecimento por mais 
tempo de serviço prestado ao Município. Encaminhado. ORDEM DO DIA: 
Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 
125/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a desafetar áreas de uso 
institucional e área de recreação a fim de destinar a investimentos de interesse social. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Abel Rogerio 
Ortiz, Edgar Chimento, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Eduardo 
Ostrowski Bergonsi. PROJETO DE LEI Nº 135/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de lote urbano, de propriedade 
do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da 
empresa Julcemar Chimento. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. 
Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Ademir 
Durante, Abel Rogerio Ortiz, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Anderson Rodigheri, 
Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Edgar Chimento. 
PROJETO DE LEI Nº 136/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo a doar 
bem imóvel e desafetar da condição de lote urbano, de propriedade do Município de 
Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em favor da empresa Magitec 
Engenharia Indústria e Metalúrgica Ltda. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos 
contrários. Parlamentares favoráveis: Adriela Cristina Balotin Tonin, Laércio Zancan, 
Edgar Chimento, Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski Bergonsi, Deolindo 
Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Ademir Durante, Abel Rogerio Ortiz. 
PROJETO DE LEI Nº 138/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar 
parceria e repassar recursos ao Centro de Tradições Gaúchas Felipe Portinho. 
APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 
Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Edgar Chimento, Eduardo Ostrowski 
Bergonsi, Abel Rogerio Ortiz, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Deolindo 
Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 140/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área de uso Institucional, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Vitória Confecção de Uniformes Ltda. APROVADO por 9 votos 
favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Adriela 
Cristina Balotin Tonin, Abel Rogerio Ortiz, Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Edgar 
Chimento, Deolindo Jossemar Machado, João Vagner Da Rosa Daré, Eduardo 
Ostrowski Bergonsi. PROJETO DE LEI Nº 142/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 
Executivo a doar bem imóvel e desafetar da condição de área institucional, de 
propriedade do Município de Marau, através do Programa Empreender e Crescer, em 
favor da empresa Engeseg Serviços de Prevenção e Combate a Incêndio Ltda. 
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Manifestaram-se os vereadores Anderson Rodigheri, Eduardo Ostrowski Bergonsi e 
Edgar Chimento. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor 
Presidente, colegas Vereadores, assistência já nominada. Em especial aos 
empresários aqui presente. Este é um projeto de lei igual aos anteriores de destinação 
de um espaço público, de uma área pública até então institucional, tornando um lote 
urbano e para que seja possível a destinação para uma empresa. Nós somos 
favoráveis a todos os projetos, seremos novamente nesse, por ser um dos projetos 
mais interessantes que tem aqui para um vereador poder votar. Em 97 foi criado o 
Programa Pró-Empresa pelo ex-prefeito Romanini. Em 2003, o ex-prefeito Bordin fez 
algumas alterações na lei. Em seguida, em 2009, o ex-prefeito Zanchin também 
alterou a lei denominando como empreender e crescer, mudando a denominação e 
fazendo sempre acréscimos na legislação. Seguindo o ex-prefeito Josué utilizou-se 
muito dessa legislação para fazer benefícios, beneficiar as empresas. E agora o atual 
prefeito Iura da mesma forma. Faço esse breve relato para mostrar que isso 
transcende questões políticas partidárias. São prefeitos que citei de três partidos 
diferentes e que sempre deram um enfoque muito grande para esta lei, fazendo essas 
destinações tanto de imóveis, como também em benefícios financeiros, sempre 
pensando no crescimento das empresas que geram emprego e renda em nosso 
município. Que fazem a máquina do desenvolvimento girar com mais força não tenha 
dúvida disso. Então, o nosso voto é favorável. Nosso empenho aqui nessa Casa 
Legislativa, na condição de presidente da CCJ, foi para que esse projeto que entrou 
na semana passada, já foi distribuído para os relatores e nessa semana já está apto 
a votação para ser sancionada pelo prefeito, Secretária Carol, e tornando-se lei para 
que as empresas possam crescer. Fizemos isso, porque os empresários têm pressa, 
até pode ser, mas a pressa também é do município de Marau, a pressa é do cidadão 
que às vezes precisa de um emprego. E nós estamos com pressa que esses planos 
de negócios que as empresas fizeram de uma forma tão bem elaborada seja colocado 
em prática, para que as empresas cresçam e consequentemente com isso o município 
de Marau também irá crescer. Então, parabéns ao município. Parabéns aos 
vereadores que foram favoráveis a esses projetos. E parabéns aos empresários que 
querem crescer, querem se desenvolver junto com a potência que é o nosso 
município. Obrigado, senhor Presidente”. Manifestação do Vereador Duda 
Bergonsi. “Boa noite, senhor Presidente, demais vereadores aqui da Casa. Quero 
parabenizar aos empresários que estão aqui hoje principalmente, a todos já foram 
citados. Secretária Carol que está aqui junto conosco. Venho de uma iniciativa privada 
também e sempre trabalhei nessa iniciativa privada. E isso muitas vezes é uma 
dificuldade de quem está empreendendo. Somos sempre favoráveis de quem gera 
emprego e isso sempre foi uma bandeira e essa Casa sempre votou a favor de quem 
gera emprego. Por isso que hoje somos a favor e sempre seremos favor. Meus 
parabéns e muito obrigado a todos”. Manifestação do Vereador Edgar Chimento. 
“Senhor Presidente, acho que primeiramente nós temos que dar os parabéns aos 
empresários. Primeiro pela coragem de investir nesse momento aqui em que vivemos. 
Eu acho que vocês tendo essa coragem fazem com que o município se desenvolva, 
gere emprego para as pessoas que mais necessitam e, consequentemente, geram 
dividendos também através do retorno do imposto ao município de Marau. Parabéns 
à administração e aqui eu quero elogiar a Carol que se faz presente neste plenário 
pelo trabalho que vem realizando perante a Secretaria, Carol. Sei que boa parte 
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dessas parcerias que tu faz com as empresas aqui vem do teu trabalho desenvolvido 
juntamente com a tua equipe lá. Então leva os parabéns a toda equipe. Quero dar os 
parabéns também a Comissão de Emprego e Renda aqui do nosso município que 
analisa todos os projetos. Acho que eles são peças importantes, pessoas alheias ali 
à administração, que fazem parte da sociedade e que de forma gratuita vão até as 
reuniões para aprovar esses projetos aqui em prol da comunidade marauense. E é 
desta forma, viu Carol, que nós através das parcerias, parcerias que começou lá atrás 
o Anderson bem falou, e que continuem por muito tempo. E assim que o município 
cada vez cresce mais para que possa fazer parcerias depois com outras entidades. É 
o caso aqui da entidade do Safurfa. E sem isso, sem as empresas gerarem dividendos, 
impostos ao município não se conseguiria fazer parceria nenhuma que fosse. Então, 
de forma geral, parabéns a todos os envolvidos. Era isso, senhor Presidente. Muito 
obrigado”. APROVADO por 9 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 
favoráveis: Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Abel Rogerio Ortiz, Ademir 
Durante, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Deolindo Jossemar Machado, João 
Vagner Da Rosa Daré, Eduardo Ostrowski Bergonsi. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: 
Pronunciamento dos Vereadores Eduardo Ostrowski Bergonsi, Ademir Durante e 
Adriela Cristina Balotin Tonin. Pronunciamento do Vereador Duda Bergonsi. 
“Senhor Presidente, demais vereadores. A todos já citados aqui novamente. Queria 
saudar especial meu grande amigo e Vereador Délcio Sandri. Leonardo aqui presente 
também. Hoje diferente dos outros discursos, hoje vai ser um discurso de 
agradecimento pelo espaço que a Casa me proporcionou que os meus colegas dos 
progressistas se dispuseram a me ensinar, demais vereadores também me acolheram 
super bem. E com certeza tive um período aqui nessa Casa e quis aproveitar o 
máximo possível, fazendo sempre em prol a Marau, à população de Marau. Então foi 
um tempo curto. Confesso com vocês que gostaria de ter um tempo até maior. Mas 
nesse tempo desempenhei o que eu poderia dar de melhor para essa Casa e com 
certeza contribui ao menos com alguns projetos aí que vão tramitar nessa Casa. E 
dessa forma me despeço. Talvez do legislativo, não me despeço da política, mas 
talvez do legislativo é um até breve, nunca se diz adeus. E agradeço todos aqui 
presente com certeza. E deixo um recado para os nobres que ficam quando retornar 
também a vereadora Bete para olhar para essa cidade sem esquecer das obras, sem 
esquecer do interior, né seu Délcio Sandri, sem esquecer da cidade que também tem 
obra, porque continuem cobrando, continuem apresentando, que é isso que eu acho 
que é o papel do vereador. Então, com muita sabedoria e muita esperteza, Presidente 
Vaguinho, continuamos levando a cidade a um futuro, essa cidade que é muito 
próspera e sempre foi muito próspera. E não há limites para Marau. Por isso que 
vamos trabalhar de forma correta. Contem comigo, mesmo não estando sentado aqui, 
estou sempre disponível assim que ser solicitado. E queremos um Marau grande, um 
Marau forte cada vez mais. Por isso que acreditamos também em parceria de Marau 
com o governo tanto estadual, quanto federal. E nós só temos uma via que no dia 30 
é 22, é Bolsonaro presidente. Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador 
Ademir Durante. “Senhor Presidente, nobres colegas vereadores, Vereadora Adriela, 
membros da assistência já todo eles nominados o nosso boa noite. Quero também 
nessa oportunidade fazer o uso da Tribuna para cumprimentar também a equipe do 
Safurfa pelo excelente trabalho social que vem desempenhando aqui no nosso 
município, está levando adiante. E lembro de um grande também que participavam, 
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acho que participa ainda, o Delfino Galo né, fazia transporte do leite no nosso interior 
e atendia ainda o time do Safurfa. Era apaixonado pelo time do Safurfa o Delfino Galo. 
Junto com o Ramalho que está aqui presente, né, cresceu, desenvolveu e está aí essa 
entidade uma força. 400 alunos, em torno de 400 alunos que colocaram aqui que 
fazem o trabalho social, né. Parabéns e que tenha vida longa. E também falar aqui 
que já que os colegas vereadores me antecederam, também mencionaram o 
Anderson e o Chimento que foi uma matéria hoje quase só de doações para empresa 
e entidades né. Queremos aqui na oportunidade parabenizar a Secretária da 
administração, toda a equipe que fez parte, né, desse trabalho que desenvolveu e que 
veio uma matéria, uma ordem do dia praticamente cheia de doações para entidades 
e empresas. E isso com certeza é o futuro, né. Todas essas empresas que estão aí, 
que estão recebendo essa doação, o espaço físico pequeno, vão poder aumentar, vão 
empregar mais gente. Quantas famílias que poderão depender o emprego e renda 
muito bem o projeto para Marau, né. Isso aí é desenvolvimento né, progresso. E aqui 
na oportunidade parabenizar a todos que hoje foram engraciados com esses projetos. 
Não houve discussão porque são projetos que beneficia marauense. Parabéns e 
vamos à frente”. Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, 
colegas vereadores, o público que nos acompanha pelas redes sociais e as pessoas 
que estão acompanhando esta sessão nesta noite. Secretária Carol, primeiro lugar 
que era o parabenizá-la pelo trabalho que vem desenvolvendo frente à Secretaria. 
Sempre disponível e pronta a nos escutar. Então fica aqui o nosso reconhecimento a 
ti também. Com certeza, hoje é uma noite muito especial. Vamos para casa com a 
consciência tranquila e acreditando que também podemos contribuir desse momento 
que é um momento muito importante para Marau. Sabemos que o momento que 
estamos contribuindo com as nossas empresas, com nosso comércio, estamos 
contribuindo com a nossa cidade. O que os marauenses precisam para ter uma vida 
mais digna é o direito a um emprego, é o direito a se sustentar, é o direito a produzir. 
E nós sabemos que é neste momento que estamos auxiliando a nossa população. 
Porque o cidadão que tem um emprego e o cidadão que chega em casa e sabe que 
pode prover o alimento seu e da sua família, com certeza vai ser um cidadão grato 
pelas oportunidades, grato pelo município que tá e grato também por ter pessoas com 
uma visão como a de vocês. Em tempos difíceis aí, pós pandemia que estamos, vocês 
estão tendo esta visão de empreender no município de Marau. Parabéns. Continuem 
com essa garra, com essa coragem que é isso mesmo que precisamos. E é 
justamente por isso que Marau é referência e é uma das melhores cidades de se viver, 
porque aqui temos oportunidades. Temos várias pessoas que vêm de fora, que vem 
inclusive de transporte de ônibus para trabalhar aqui, porque nos seus municípios não 
tem as mesmas oportunidades. Então, temos um Executivo com o Legislativo com um 
povo empreendedor. Parabéns a todos. Ao Safurfa, muitos aqui já foram meus alunos, 
já passaram pela escola que trabalhei, também na Honorino Pereira Borges. E a gente 
sabe o amor que estas crianças, que esses jovens, que esses adolescentes têm pelo 
Safurfa. Narciso, Clair, parabéns pelo trabalho que vocês fazem frente a esta 
entidade. Sabemos que essas crianças estão tendo uma visão de um mundo com 
oportunidades. E é a justamente aí que se iniciam os grandes sonhos. E é justamente 
aí que se inicia a formação de um cidadão que vai pensar no amanhã de uma forma 
diferente. Então, além do projeto social que vocês fazem, além da oportunidade de 
estar dando para eles outras atividades, desenvolver uma atividade física que já foi 
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comprovada que é um dos elementos principais para a saúde do ser humano, também 
vocês estão formando cidadãos melhores para Marau e também estão aí nesse grupo 
de pessoas que fazem Marau ser esta cidade maravilhosa de se viver. Isso é graças 
ao nosso povo, graça a vocês. Fica aqui, então, o nosso reconhecimento. Nosso 
parabéns a todos. E que possamos continuar de mãos dadas por um Marau cada vez 
melhor que é esse futuro que nós queremos para nós, para os nossos filhos, nossos 
netos, né Secretária Carol, é uma cidade cada vez melhor e feita pelas múltiplas mãos, 
bem colocado aqui pelo Vereador Anderson, pelas várias pessoas que já nos 
antecederam e pelos muitos que ainda virão. Então, fica aqui o nosso reconhecimento. 
Muito obrigado. Uma excelente semana a todos. ” Espaço de Liderança solicitado 
pelo Vereador Anderson Rodigheri da bancada dos Progressistas. O Presidente 
Vaguinho também se manifestou. Espaço de Liderança da bancada dos 
Progressistas Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, colegas 
vereadores, assistência. Na condição de líder da bancada gostaria de agradecer o 
Vereador Duda Bergonsi por esses 30 dias que esteve aqui nesta Casa Legislativa. 
Confesso que nem vi que era hoje a última sessão, passou rápido demais. A sua 
presença aqui foi marcante de posicionamento. E eu acredito que a política cada vez 
mais precisa de pessoas de bem, comprometidas, que tem coragem, posição, que 
não fiquem em cima do muro. Então, me alegra, enquanto liderança Progressista, de 
ouvir o senhor disse que não se despede da política, né, se despede apenas desse 
parlamento, porque tem no seu DNA uma história de bons políticos. Aos jovens que 
estão aqui Plenário Lídia Thomaz Antônio Bergonsi era avô do Duda Bergonsi. 
Inclusive está ali no quadro é o senhor sentado no meio, quando saírem olhem, de 
bigode aí, o senhor sentado que foi o primeiro vereador do município junto com os 
demais e ajudou a emancipação do município. O pai do Duda foi vice prefeito do ex-
prefeito Romanini, que eu citei anteriormente, o vice-prefeito era o José Henrique 
Bergonsi. Então tem uma história, Duda, que gostaríamos muito que você de fato 
continuasse firme nesta ideia de contribuir com o município, de contribuir com as 
pessoas, realizando esse seu trabalho que já faz na iniciativa privada e certamente 
terá todo o apoio dos progressistas para continuar nessa caminhada. Parabéns. 
Obrigado pela sua participação. E eu lhe devolvo um até breve”. Presidente 
Vaguinho Daré. “Então, também quero deixar um até breve para o meu colega Duda 
Bergonsi. Com certeza deixou um pouco do teu ensinamento para nós também. E 
com certeza vamos sempre seguir no rumo certo e esse rumo só tem um. Então, muito 
obrigado aí pelas palavras, por essa pequena estadia, mas que com certeza foi de 
grande valia, então a comunidade de Marau agradece também”. Conforme as normas 
regimentais, o senhor Presidente João Vagner Da Rosa Daré declarou encerrados os 
trabalhos da SESSÃO ORDINÁRIA, dos quais se lavrou os presentes ANAIS que após 
lidos serão assinados.  
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